

Noch nicht genehmigtes Protokoll

Protokoll

Arbeitskreis Biologie des Institutsrats des Instituts für Biologie

Zeit: Montag, den 18.11.2024 um 14:00 Uhr s.t.

Ort: Pflanzenphysiologie, Königin-Luise-Str. 12-16, 14195 Berlin & Webex

Beginn: 14.00 Uhr

Ende: 15:12 Uhr

Teilnehmer*innen

(Professor*innen)

Prof. Dr. Daniela Mahler, Prof. Dr. Julien Bachelier, Prof. Daniel Schubert, Prof. Marcel Wiermer, Prof. Dr. Mitja Remus-Emsermann, Prof. Dr. Daniel Schubert

(WiMi)

Dr. Dirk Mikolajewski

(SoMi)

Nicht besetzt.

(Stud.)

Christos Vasileiadis (Vorsitzender), Franka Schauer (stellv. Vorsitzende), Pascal Meyer, Alicia Lingnau

I. Öffentlicher Teil

1. Genehmigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) am 18.11.2024

Die Tagesordnung wird genehmigt. **Einstimmig**

2. Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 24.10.2024

Das Protokoll wird genehmigt. **Einstimmig, mit einer Enthaltung.**

3. TOP Mandat für Studienbüro für die Liveverteilungen SS25

Beschluss:

Solange es keine korrekte rechtliche Grundlage gibt, erhält das Studienbüro ein Mandat offiziell für Live-Verteilungen SS2025 zuständig zu sein.

Es wird versucht, einen Präsenztermin mit VP3 zu vereinbaren, um der Lage Herr zu werden. Dieser Termin ist im IR abzusegnen.

Gleichzeitig wird eine Liste der Studierenden vorgelegt, das Anliegen zu unterstützen. Man ist sich einig, dass bis zum kommenden Wintersemester eine Lösung gefunden werden muss. Sollte VP3 dennoch nicht reagieren, wird überlegt, als Konsequenz das Lehrdeputat zu reduzieren. (Hierbei nur die „Nicht-Pflicht-Lehre“).

4. TOP Bioethik im BSc Biologie Studiengang

Es wird darüber nachgedacht, die Bioethik auch im Bachelorstudiengang stärker zu implementieren. Von Seiten der Studierenden wird das Vorhaben unterstützt.

Diese Idee entstand bei der Abschiedsveranstaltung von Prof. Lucht. Auch bei Dual-Use-Projekten setzt man sich bereits intensiv mit der Bioethik auseinander. Die Bioethik soll in Form einer digitalen Informationsplattform die Basismodule bereichern. Vanessa Hava Schulmann ist momentan in Zusammenarbeit mit Franka Schauer damit beschäftigt, eine Bioethik Toolbox zu entwickeln. Diese soll Lehrenden und Studierenden Informationen zu unterschiedlichen Aspekten/Themen von Bioethik bereitstellen. In den nächsten 3-4 Monaten sollen erste Inhalte online verfügbar sein. Die Website wird in die Institutsseite der Biologie eingebettet anstelle eines Wikis, da FU-Wikis visuell nicht als besonders ansprechend gelten. Auch bioethische Inhalte, welche in den Basismodulen keinen Platz finden, könnten in die Toolbox ausgelagert werden.

Bioethik-Thematiken sollten wesentlich in den Basismodulen integriert werden, sodass alle Studis mit der Thematik in Kontakt kommen. Konkreter wird vorgeschlagen, einen Teil eines Seminars oder ggf. ein ganzes Seminar solchen Thematiken zu widmen. Die Befassung mit bioethischen Aspekten in Präsenz wird als die bevorzugte Möglichkeit gesehen, damit eine aktive Auseinandersetzung innerhalb von Diskussionsrunden tatsächlich stattfinden kann.

Es wird beschlossen, eine Anfrage an die Basismodulelehrenden rumzuschicken, was zum einen Auskunft darüber geben wird, ob und wie Bioethik bereits in den Basismodulen eingebaut wird, und zum anderen die Lehrenden auf den Beschluss aufmerksam macht.

Ziel ist letztendlich, das Einbauen von Bioethik rechtlich in die Prüfungsordnung zu verankern.

5. TOP Evaluation der AM Module hinsichtlich der didaktischen Schwerpunkte (Evaluations-Fragebogen)

Nach der letzten AK Bio Sitzung wurde die Idee eingebracht, über einen vom AK erstellten Fragebogen die Studierenden nach einem Feedback bezüglich des sinnvollen Anbindens von didaktischen Schwerpunkten in den Bio Kombi-Modulen zu fragen.

Die Idee wird in dieser Sitzung offiziell in der Runde vorgebracht und diskutiert.

Es wird für sinnvoller gehalten, dass die Kursinhalte dieser Module zunächst auf den Bezug zum Rahmenlehrplan und zu den Kompetenzbereichen geprüft werden. Dann könnte ein Fragenbogen gezielter erstellt werden, sollte dies noch für nötig gehalten werden.

Dementsprechend wird Prof. Mahler in Kontakt mit den Kombi-Modullehrenden treten.

6. TOP Sonstiges

Es wird über die Anschaffung eines Webex-Boards nachgedacht.